

Аннотация

Язык как фактор социализации в белорусском обществе / Гурина Ирина Сергеевна; Факультет философии и социальных наук, Кафедра социологии; науч. рук. Е.Е. Кучко.

Ключевые слова: белорусское общество, репрезентация представлений о мужчинах и женщинах в языке, социализация, социальные роли, социология языка, стереотипы о мужском и женском, стереотипы в языке.

Целью дипломной работы является обоснование языка как фактора социализации мужчин и женщин в белорусском обществе. Объектом дипломной работы является социализация мужчин и женщин в белорусском обществе.

В данной дипломной работе определены сущность и подходы социализации, рассмотрены состав языка как фактор социализации мужчин и женщин и язык как форма выражения стереотипов о мужском и женском. Изучены различные языковые практики как предметное поле социологии языка. Проведено социологическое исследование повседневных языковых практик в белорусском обществе.

Результатом данной работы является обоснование языка как фактора социализации мужчин и женщин.

Значимость работы заключается в возможности практического применения полученных результатов в научно-исследовательской деятельности для проведения эмпирических исследований по вопросам мужской и женской социализации, а также для принятия управленческих решений с целью создания обучающих и социальных программ по обеспечению равенства между мужчинами и женщинами в Республике Беларусь.

ANNOTATION

Language as a factor of socialization in Belarusian society / Huryna Iryna; Faculty of Philosophy and Social Sciences Department of Sociology; scientific adviser Kuchko E.E.

Keywords: Belarusian society, representation of ideas about men and women in language, socialization, sociology of language, stereotypes about male and female, stereotypes in language.

The aim of this graduate work is a substantiation of language as a factor of socialization of men and women in the Belarusian society.

In this graduate work we've determined the essence and approaches of socialization, we've considered the composition of the language as a factor of socialization of men and women and language as a form of expression of stereotypes about male and female. We've studied various language practices as a subject field of the sociology of language. Conducted a sociological study of everyday language practices in the Belarusian society.

The result of this work is the substantiation of language as a factor of socialization of men and women.

The significance of the thesis work lies in the possibility of practical application of the obtained results in research activities to conduct empirical research on issues of male and female socialization, as well as to make managerial decisions in order to create educational and social programs to ensure equality between men and women in the Republic of Belarus.